



## Fête de Madeleine Sophie – 25 mai 2021

**Sainte Madeleine Sophie nous conduit à Saint Joseph.**



*« Cette statue de Saint Joseph a été honorée par notre Sainte Mère et par toutes nos Mères Générales. Elle se trouvait à la rue de Varenne dans la tribune de notre Mère Fondatrice. D'après ce petit croquis de la Mère Perdrau, elle était sur ce même meuble et avec ce même napperon. »*

*Cette statue se trouve actuellement sur le bureau de Barbara Dawson, notre Supérieure Générale, dans son bureau à la Maison Mère à Rome.*

Alors que nous célébrons la fête de Sophie en cette année spéciale, consacrée à St Joseph, voyons comme elle l'honore et l'invoque comme « patron de toutes les maisons religieuses et modèle de la vie intérieure » (Conférence de Ste Madeleine Sophie, 1829).

Dès le début, Sophie a souligné que « l'esprit de cette Société est essentiellement fondé sur l'oraison et la vie intérieure » (Plan Abrégé de l'Institut # 5).

Elle nous invite à nous tourner à St Joseph de qui nous avons beaucoup à apprendre sur la vie intérieure :

« Qui pourra mieux que lui nous apprendre à connaître le Cœur de notre divin Maître qui s'est souvent plu à reposer dans ses bras ? Car après Marie, Joseph seul a eu cet honneur, et de plus, il a vécu près de trente ans avec ce Dieu Incarné. Or qui pourrait dire les trésors de science et de vertus qu'il dut puiser dans cette familiarité si intime avec Jésus et Marie ? »

(Aux novices, en préparation pour la Neuvaine de St Joseph, le 9 mars 1833)

« Demandons-lui donc cet esprit intérieur, cet esprit d'oraison, dont il fut un si parfait modèle, au milieu d'une vie si active...Ah ! comprenons donc aujourd'hui que sans cet esprit intérieur notre Société...ne pourrait ni subsister, ni remplir la fin qu'elle se propose, qui est de travailler à la gloire du Cœur de Jesus, en le faisant aimer... Je vous recommande de demander...cette grâce...non seulement pour vous...mais pour la Société tout entière. »

(Aux novices, Conférence sur l'Esprit Intérieur, Fête de St Joseph, 18 mars, 1829)

En notre temps aujourd'hui, le Pape François attire également notre attention vers St Joseph, surtout en cette période de grande incertitude :

« Je voudrais ... partager avec vous quelques réflexions personnelles sur cette figure extraordinaire, si proche de la condition humaine de chacun d'entre nous. Ce désir a mûri au cours de ces mois de pandémie durant lesquels nous pouvons expérimenter, en pleine crise qui nous frappe, que « nos vies sont tissées et soutenues par des personnes ordinaires, souvent oubliées, qui ne font pas la une des journaux et des revues ni n'apparaissent dans les grands défilés du dernier show mais qui, sans aucun doute, sont en train d'écrire aujourd'hui les événements décisifs de notre histoire : médecins, infirmiers et infirmières, employés de supermarchés, agents d'entretien, fournisseurs de soin à domicile, transporteurs, forces de l'ordre, volontaires, prêtres, religieuses et tant d'autres qui ont compris que personne ne se sauve tout seul. [...] Que de personnes font preuve chaque jour de patience et insufflent l'espérance, en veillant à ne pas créer la panique mais la coresponsabilité ! Que de pères, de mères, de grands-pères et de grands-mères, que d'enseignants montrent à nos enfants, par des gestes simples et quotidiens, comment affronter et traverser une crise en réadaptant les habitudes, en levant le regard et en stimulant la prière ! Que de personnes prient, offrent et intercèdent pour le bien de tous » Nous pouvons tous trouver en saint Joseph l'homme qui passe inaperçu, l'homme de la présence quotidienne, discrète et cachée, un intercesseur, un soutien et un guide dans les moments de difficultés. Saint Joseph nous rappelle que tous ceux qui, apparemment, sont cachés ou en "deuxième ligne" jouent un rôle inégalé dans l'histoire du salut. À eux tous, une parole de reconnaissance et de gratitude est adressée.

(Le Pape François, Patris Corde)

Avec Madeleine Sophie, demandons à Saint Joseph de nous accorder à la fois l'esprit intérieur que nous sommes appelés à cultiver, et le dévouement désintéressé pour servir, à soutenir et se tenir aux côtés des faibles et des vulnérables.

Saint Joseph,

gardien du rédempteur  
serviteur du Christ  
ministre du Salut  
soutien dans les moments de difficultés  
patron des exilés,  
patron des affligés et  
patron des pauvres, \*\*\*

montrez-nous le chemin pour grandir dans notre vie intérieure ;  
guidez-nous sur le chemin du service désintéressé et dévoué ;  
partagez votre courage afin que, comme vous,  
nous puissions être des artisans d'espérance,  
surtout parmi les faibles et les vulnérables.

De manière toute spéciale, nous demandons votre protection pendant cette pandémie.  
Intercédez pour notre monde affecté des différentes manières par le Covid-19.

Soyez avec tous ceux qui sont en première ligne  
pour aider les malades et fournir des services essentiels.

Que tous ceux qui travaillent à l'éradication de cette pandémie  
trouvent des moyens efficaces qui seront mis à la disposition de tous.

Saint Joseph...priez pour nous

\*\*\*Ce sont les sept nouvelles invocations ajoutées  
à la Litanie de Saint Joseph, approuvées par le Pape François.

*Bonne Fête de Sophie à tous !  
Avec elle, nous prions pour l'intercession de Saint Joseph.*

Marie Pascaline Ekosoni rscj  
Province de la République Démocratique du Congo-Tchad